Aumentan 83% las importaciones del lácteo en polvo (El Financiero 20/04/09)

Aumentan 83% las importaciones del lácteo en polvo (El Financiero 20/04/09)(Héctor A. Chávez Maya) Lunes, 20 de abril de 2009 La Confederación Nacional Campesina (CNC) propuso rescatar de la crisis a más de 200 mil lecheros del país a través de la agricultura por contrato con los ganaderos del sector social, los cuales se encuentran indefensos ante las crecientes importaciones del lácteo en polvo, que promedian 120 mil toneladas anuales libres de arancel desde hace 15 años, en clara violación al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Su presidente, Cruz López Aguilar, manifestó que la decisión más urgente es revertir la orden de Liconsa de pagar menos a los productores, de 4.20 a 3.90 pesos por litro, cuando lo que se requiere es un incremento no inferior a 30 por ciento, a fin de poder enfrentar los altos costos de producción. En reunión con ganaderos, el dirigente consideró que la errática política de comprar en el extraniero lo que produce el país ha causado que México se encuentre inundado de importaciones de leche entera v descremada en polvo, de sueros, lactosueros y preparaciones de menor valor nutricional, lo que constituye un engaño al consumidor. Problemas Aseguró que actualmente se tienen problemas para comercializar 2.5 millones de litros de leche diarios, en tanto que las importaciones del lácteo en polvo, principalmente de Estados Unidos, aumentaron 83 por ciento más que en 2007. Sostuvo que la situación es más preocupante porque en algunos años de vigencia del TLCAN se ha pagado hasta 6.83 pesos por litro a los ganaderos extranjeros, hasta 50 por ciento más que a los nacionales. Otro serio problema es que -como en 2007- hay un subejercicio de los recursos asignados en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2008 por 400 millones de pesos bajo la denominación Fondo de Estabilización para la Comercialización de Leche, incluidos en los programas de la Sagarpa. En el Programa de Fomento a la Producción y Comercialización de la Leche de vaca de origen nacional propuesto por la CNC se incluyen, entre otras acciones, promover su consumo, impuestos a las importaciones, apoyar la capitalización de las explotaciones lecheras, retirar las "fórmulas lácteas" en tiendas departamentales y de autoservicio, y sobre todo que cuando menos Liconsa compre 850 millones de litros de leche nacional en este año.